
 

9月度 ＜第 11回＞       会長の時間            平成 25年 9月 19日 

【新世代のための月間に因んで】 

※青少年奉仕（新世代奉仕）委員会 神谷 晃 委員長 

 

9 月は「新世代のための月間に因んで」と言う月間で御座います。この、青少年奉仕委員

会は、昨年度までは、新世代奉仕委員会と呼んでいましたが、3 年に一度開かれます規定審

議会が、本年 2013年 4月 21日～26日までの 6日間、アメリカのイリノイ州シガゴにある

マリオット  ダウンタウン ホテルで開催されました。今回の、国際ロータリーの立法機関

である規定審議会には、200 件におよぶ制定案と決議案が上程されました。実際には、会期

前及び会期中に撤回されたものが 52件有りましたので、148件が議案として上程された事に

なります。これらにつきましては、福田前会長が 6/20会長の時間で、すでにお話されておら

れますので、詳しくは申しませんが…特に、本日に関連する部分で申しますと、「変更予定の

クラブ標準定款（3）13-69」により、新世代奉仕を青少年奉仕にと変更されました。元々、

前回の 2010規定審議会で五大奉仕部門として「新世代奉仕部門」として採択されたものを、

「青少年奉仕部門」に変更しようとするもの。2010規定審議会で「青少年」として提案され

「新世代」に修正された経緯がある。2013規定審議会では前回の逆提案で「新世代」を「青

少年」に改定しようとするものです。要は、本質的な議論がなされていないのではないか。

…と、ジアイ元 RI会長は、手続要覧第 10章も既に新世代奉仕（New Generetion Service）

となっており、2010規定審議会で 0歳時から 30歳を「新世代」と定義したと強く反対して

おられます。一方、今回の提案者はプログラムの観点から青少年（Youth）という呼び名が

一般の人から受け入れやすいと主張する。当分の間、五大奉仕部門は「青少年」か「新世代」

かの間で揺れ動くものと思われる。 

…と、RI第 2750地区 代表議員 新藤信之（東京立川こぶし RC）規定審議会報告書に私

見を交え記載がありました。 

また「ロータリー情報集」によりますと… 

RIでは毎年 9月を「青少年活動月間」と呼称してきたが、1996-97年度より「新世代のた

めの月間」と改称された。ロータリーで新世代とは赤ん坊から 30歳までをいう。この月間中

は特にロータリーの提唱するすべての新世代への奉仕活動を個人として、クラブとして、ま

たは地区として積極的に推進し、クラブは「各ロータリアンは青少年の模範」という標語を

尊重し行動することを推奨している。 

①青少年向けの職業相談②青少年交換③青少年の職場見学④例会プログラムの参加⑤学生

への経済的援助⑥レクレーション・プログラム⑦IAC、RACとの共同奉仕など。 

新世代の奉仕は職業奉仕や国際奉仕とも重なり合うがクラブ委員会組織上は 1991年7月1

日より社会奉仕の人間尊重委員会に含まれる。 

と、あり、「新世代のためのロータリー・プログラム」として 



1923年セントルイス国際大会で「善良で健全な市民を育てる」青少年奉仕活動が討議され

ている。当初は社会奉仕委員会の青少年奉仕委員会として発足、次世代に貢献する青少年育

成の重要性から非公式に第 5 奉仕部門と呼ばれたこともある。現在は社会奉仕の人間尊重、

共同奉仕や職業奉仕、国際奉仕とも重なり奉仕活動分野は広範囲に及んでいる。1996-97 年

度より「新世代のためのロータリー・プログラム」と改称されました。新世代のための会議、

青少年交換、奨学生、インターアクト、ローターアクト、ロータリー青少年指導者育成プロ

グラム、職業相談指導、ロータリー地域社会共同隊、身体障害児の援助、各種野外活動（ス

ポーツほかレクリューション）などを通して才能と熱意を呼び起こし、奉仕と責任感を育て

ることを目的としている。 

 

さて、先日、9月 11日宇部ローターアクトの例会がシルバーふれあいセンターで開催され、

当クラブより神谷青少年奉仕委員長と共に 8名で出席させて頂きました。RACの出席者より

も若干我々の方が多めでしたが、例会内容は素晴らしいものがありました。「一部」「二部」

に分かれ一部では「韓国を知ろう」と題し、留学生で宇部フロンティア大学 3 年生イ・ドン

ユ君の簡単な韓国語を交え日本との違いについて！特にハングル語の語源は、第何代か忘れ

ましたが、韓国王朝時代の王様が、漢字ばかりでは、読みにくい、解かり難いと言うことで、

一般庶民にも読みやすく、書きやすいハングル語を普及させ現在にまで至っているとの話も

有りました。二部では、当クラブの福本さんによる豊富な海外経験の中から流暢な英語でイ

ギリスでの生活習慣の違い・言葉の違い・等のお話をされ、特に言葉は耳から覚えよ…等々

の講義が有り、まさに格調高い例会で御座いました。前々回 7 月のマナー例会同様に内容も

濃く素晴らしい経験をさせて頂きました。 

願わくは、将来 RACの皆さんが頼もしく成長された暁には、是非とも宇部 RCに入会して

もらえたらイイナ！…感じつつ、会場を後にしました。それだけに、今後共、RACのメンバ

ーには、宇部 RC の諸々の行事に積極的に参加依頼をいたしましたし、青少年奉仕委員会の

メンバーのみならず、その他の会員の皆様にも RACの例会及び各種行事にご出席頂き交流及

び RAC自体の理解度を高めて頂きます様お願いを申し上げ会長の時間といたします。 

有難う御座いました。 

…本日も素晴らしロータリーライフをお楽しみ下さい。… 

 


